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no 1º turno, diz cientista político
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Governador Mauro Mendes Deputado Eduardo Botelho é defensor ferrenho da agricultura familiar no 
Parlamento estadual

R$ 550 MILHÕES

Educação receberá investimento 
recorde em 2021, garante Mendes

Apenas este ano, os 
investimentos somam R$ 

150 milhões, que estão 
sendo empregados na 

construção e melhorias 
das escolas da rede 
estadual de ensino

Página: 09 Página: 04

Página: 03

AGORA É LEI

Projeto que inclui produtos da 
agricultura familiar na cesta 

básica é sancionado
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A pandemia não acabou e somente 
com a sua ajuda vamos vencer

As ocorrências dos casos de cân-
cer estão aumentando cada vez 
mais. O câncer de mama é o tipo 
de câncer mais comum na mulher 
brasileira, superando o do colo do 
útero. Como forma de conscien-
tizar sobre a doença, nesse mês 
é realizada a campanha Outubro 
Rosa, O mês onde todas devem 
se conscientizar e buscar fazer 
exames preventivos para detec-
tar possíveis doenças e curá-las a 
tempo.

Muitas mulheres só buscam tra-
tamento quando o câncer já está 
em estágio avançado, o que causa 
mais dor e sofrimento. A Medi-

Mês de prevenção ao câncer de mama

Olá, minha gente. Como 
vocês podem observar, 
estamos passando por um 
momento de estabilidade 
nos casos de COVID-19 
na nossa Capital. Graças 
as medidas de combate a 
pandemia tomadas pela 
gestão desde o início, des-
de março, e graças a co-
laboração de todos vocês, 
estamos diminuindo gra-
dativamente o número 
de vítimas do novo coro-
navírus.

Mas ainda não acabou. 
Quero lembrar que ainda 
não temos uma vacina, 
ela é a única solução para 
o fim da pandemia. Nos-
sos cientistas brasileiros e 
cientistas do mundo todo 
trabalham incansavel-
mente para acelerar a 
aprovação e distribuição 
da cura da COVID-19, 
mas o momento ainda não 
chegou.

Por isso, quero mais uma 
vez, pedir a colaboração 
de todos para respeitar o 
toque de recolher, respeit-
ar as medidas de biosse-
gurança, respeitar nossos 
profissionais da saúde e 
fiscalização, que estão co-
locando a própria seguran-
ça em risco para proteger 

a população, para salvar 
vidas.

Tem sido uma longa jorna-
da esses últimos seis me-
ses, mas estamos seguindo 
bravamente, juntos, com 
empatia e respeito à vida 
do próximo e me orgulho 
muito de todas as decisões 
que tomei, porque foram 
para proteger a minha 
gente. Ser gestor em mo-
mento de abundância é 
fácil, são nas crises que 
provamos o nosso valor 
para a população. Tive a 
honra de ser o prefeito da 
Cuiabá 300 anos e tenho 
a responsabilidade de ser 
o prefeito da Cuiabá que 
enfrenta uma pandemia 
mundial com gestão, com 
união, baseada em infor-
mações científicas, em 
estudos, com parceria de 
grandes profissionais, de 
universidades e o mais 
importante, com seu povo 
unido, porque é assim que 
estamos superando as 
dificuldades e vamos con-
tinuar superando, juntos.

Sozinho o prefeito não faz 
nada, sozinho eu não con-
trolo a pandemia. Desde 
o início, pude contar com 
profissionais altamente 
capacitados ao meu lado, 

ARTIGO

to à tona: bons hábitos alimentares; a 
prática de, pelo menos, 150 minutos de 
exercícios aeróbicos e de 20 minutos de 
musculação semanais; e, principalmen-
te, o autoexame e a mamografia, aliados 
a visitas periódicas ao médico, são fun-
damentais para que elas não sejam tão 
vítimas desse mal.

A conscientização, o diagnóstico preco-
ce e melhores tratamentos devem andar 
juntos. Um novo olhar sobre o trata-
mento vem ocorrendo através de várias 
intervenções que identificam como pla-
nejar o cuidado integral da mulher que 
está vivenciando o câncer de mama, um 
planejamento de tratamento que alinhe 
as vivências e singularidades da mulher 

e os objetivos e demandas do tratamento 
para chegarmos com confiança mútua ao 
sucesso.

Participe você também do Outubro 
Rosa, divulgando a importância da pre-
venção através da mamografia na sua 
casa e família, na sua empresa, entre 
seus amigos. Ajude a tornar essa discus-
são importante.

O Brasil não pode perder essa guerra 
contra o câncer de mama, afinal, a tec-
nologia para descobri-lo e o tratamento 
para curá-lo já existem. O que falta é 
fornecer condições de popularizar esses 
benefícios.

Prefeito Emanuel Pinheiro

cina já descobriu que um câncer des-
coberto logo no começo tem mais de 
90% de chances de cura.

A prevenção, em suas várias formas, é 
a maneira mais eficaz para vencermos 
o câncer. Se diagnosticado e tratado 
cedo, o prognóstico é relativamente 
bom. O ideal é fazer visitas ao médico 
e a recomendação é que o exame das 
mamas pela própria mulher faça parte 
das ações de educação para a saúde 
que contemplem o conhecimento do 
próprio corpo. E é isso que a campa-
nha pretende esclarecer.

Mesmo com uma grande carga de in-
formações, é preciso trazer o assun-

Arquivo

servidores que fazem 
parte da minha gestão e 
que integram o Comitê de 
Enfrentamento ao novo 
Coronavírus.

Esses profissionais me 
auxiliaram no desen-
volvimento dos planos de 
retomada gradativa das 
atividades, junto com rep-
resentantes da sociedade 
civil, porque sempre fiz 
questão de manter o diálo-
go aberto na minha gestão. 
É preciso governar para o 
povo e com o povo.

Transformamos o Pronto 
Socorro Municipal em 
Hospital Referência e 
disponibilizamos 135 lei-
tos de UTI somente para 
tratamento de COVID-19 
em Cuiabá. Entregamos 
a UPA Verdão, unidades 
básicas de atendimento. 
Primeiro salvamos vidas, 
mas não nos esquecemos 
da economia.

Hoje, seis meses depois, 
inúmeros decretos, de-
cisões, reuniões, colhemos 
o fruto de nosso compor-
tamento em prol da vida. 
Mas não podemos parar, 
não podemos desistir nem 
relaxar, são vidas em jogo.

Precisamos respeitar a 
memória daqueles que se 
foram durante a pandemia. 
É nosso dever, por eles e 
pelo futuro de uma gera-
ção, sermos responsáveis, 
seguirmos as medidas de 
biossegurança, não par-
ticipar de aglomerações, 
realizar a higienização de 
forma correta e constante.

Ainda conto com vocês 
nessa luta contra a CO-
VID-19. Com confiança na 
minha gente e esperança 
no futuro.
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Emanuel tem grandes chances de 
vencer no 1º turno, diz cientista político

ELEIÇÃO EM CUIABÁ
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João Edisom pontua que as pesquisas eleitorais apontam ampla margem de Emanuel à frente de 
seus principais concorrentes, sendo que as amostragens não vêm indicando grandes variações

Emanuel Pinheiro começa campanha eleitoral com amplo 
favoritismo, liderando todas as pesquisas

Cientista político João Edisom aponta favoritismo de Emanuel Pinheiro na eleição em Cuiabá

Reprodução/

O prefeito de Cuiabá 
e candidato à reelei-
ção, Emanuel Pinheiro 
(MDB), possui grandes 
chances de vencer a elei-
ção ainda no primeiro 
turno. A análise é do 
cientista político João 
Edisom, que em entrevis-
ta ao Notícia Max avaliou 
o quadro eleitoral na Ca-
pital.

Conforme João Edisom, 
a oposição se encon-
tra desorganizada, além 
disso, as pesquisas elei-
torais apontam ampla 
margem de Emanuel à 
frente de seus principais 
concorrentes, sendo que 
as amostragens não vêm 
indicando grandes varia-
ções.

Segundo João, o pleito 
está no estágio ‘inicial’ 
do pleito, ou seja, campa-
nha política ainda não es-
quentou, mas irá chegar 
o momento da população 
participar. Esse calor por 
parte das pessoas come-
çará a ser visto quando 
iniciar as propagandas 
eleitorais e debates, prin-
cipalmente na televisão, 
que irá fomentar as con-
versações, mas ressalta 
que o engajamento da po-
pulação será bem menor 
que em outras eleições.

“Uma eleição cujo en-
volvimento do povo será 
menor e por pouco tempo 
também. Os opositores 
de Emanuel até agora não 
conseguiram se organi-

zar, pois ele é prefeito da 
Capital e tem toda uma 
estrutura, com isso já o 
colocando na dianteira”, 
disse.

Para o cientista político, 
os partidos encontram-se 
divididos, e ressalta que 
hoje há apenas uma cer-
teza, que Emanuel estará 
presente em um segundo 
turno, porém, se a cam-
panha continuar desta 
forma tem condições de 
ganhar já no primeiro.

A vitória seria amparada 
no trabalho que Emanuel 
vem fazendo na Capital, 
com investimentos maci-
ços em todos os setores, 
estando prestes a entre-
gar dois viadutos, tendo 
disponibilizado 135 leitos 
da Unidade de Terapia In-
tensiva (UTI) exclusivos 
para tratamento da Co-
vid-19, bem como entre-
ga da Unidade de Pronto 
Atendimento do bairro 
Verdão e algumas Uni-
dades Básicas de Saúde 
(UBS), além de transfor-
mar o antigo Pronto So-
corro de Cuiabá (PSMC) 
em referência no trata-
mento da doença.

A educação também foi 
beneficiada durante a 
pandemia com a entrega 
de cinco escolas, sen-
do duas delas constru-
ídas e três reformadas. 
A administração ainda 
teve como foco a cria-
ção de parques e praças 
e complexos esportivos 
distribuídos em todas as 
regiões da Capital, tendo 
Emanuel frisado que a 

qualidade de vida não é 
um direito somente dos 
ricos.

Na infraestrutura, ressal-
te-se o programa Minha 
Rua Asfaltada que tem 
atuado tanto em ruas que 
ainda não foram revesti-
das com a massa asfálti-
ca quanto na recuperação 
de vias pavimentadas. 
Implantado em 2017, o 
programa beneficia cerca 
de 50 bairros. No total, 
são 223 quilômetros de 
malha viária, somando 
trabalhos concluídos, em 
execução e licitações em 
andamento.

João Edisom diz que se 
as previsões de vitória no 
primeiro turno se confir-
marem será algo extre-
mamente positivo para 
Emanuel, que enfrentaria 
maior dificuldade em um 
segundo turno, onde a 
oposição pode unir for-
ças.

“Algo que seria excelen-
te, pois o segundo turno 
seria muito mais difícil 
para ele. Tudo depende 
dele e de como quem está 
na oposição irá se movi-
mentar, porque Pinheiro 
já tem ao seu lado um 
eleitorado fixo”, acres-
centou.

De acordo com João Edi-
som, os adversários po-
líticos do prefeito terão 
muito trabalho para con-
vencer essa parcela da 
população que não apro-
va a gestão dele a votar, 
através da apresentação 
de algo interessante.

Nathany Gomes
Da Redação

“Tem grandes chances 
de ser definida sim no 
primeiro momento. Já no 
segundo vai depender ex-
clusivamente de como os 
opositores irão conduzir 
a campanha. Aqui ainda 
vale muito a questão do 
rádio e TV. Ainda é mui-
to cedo para dar como 
certa essa vitória no pri-
meiro turno e no segundo 
pode ser mais muito difí-
cil para ele”, ressaltou.

Conforme o cientista, o 
povo brasileiro em si não 
dá muita importância 
para denúncias. “Não é 
só em relação as denún-
cias contra Emanuel, mas 
de qualquer outro políti-
co. Problemas de ordem 
moral não atingem todo 
mundo. O brasileiro não 
tem muito essa questão 
como relação de critério 
de votação”, pontuou.
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AGORA É LEI

Projeto que inclui produtos da agricultura 
familiar na cesta básica é sancionado

Projeto de lei do deputado 
Eduardo Botelho (DEM) 
que dispõe sobre a aquisi-
ção preferencial de produ-
tos alimentares oriundos 
da Agricultura Familiar, 
para incluir nas cestas 
básicas destinadas à doa-
ção dos programas assis-
tenciais de Mato Grosso, 
durante a pandemia da 
covid-19 foi sancionada 
pelo Governo do Estado. 
Ela vai ajudar sobremanei-
ra os pequenos produtores 
rurais e oferecer alimentos 
de qualidade que serão 
distribuídos aos menos 
favorecidos assistidos por 
programas sociais.

Para participar, os forne-
cedores precisam estar 
cadastrados na Secretaria 
de Estado de Agricultura 
Familiar. Botelho lembra 
a importância dessa ação 
para garantir o sustento 
dessas famílias. “É fato 
que quem produz não pode 
parar, mas em época tão 
difícil e que as incertezas 
tomam conta dos nossos 
pensamentos e ações, de-
vemos nos preocupar com 
aqueles que lutam, dia-
riamente, com o próprio 
esforço físico para sobre-
viver”, argumenta o parla-
mentar no projeto.

O parlamentar é defensor 
ferrenho da agricultura 
familiar no Parlamento 
estadual. Ele ressalta a 
importância da nova lei na 
vida dos pequenos produ-
tores, que enfrentam difi-
culdades para vender seus 
produtos. Botelho come-
mora ainda a autorização 
de recursos federais, por 
intermédio do Ministé-
rio da Cidadania, para o 
Programa de Aquisição 

de Alimentos (PAA) em 
Mato Grosso, para o for-
talecimento do setor. O 
termo de adesão ao PPA 
destina R$ 10,6 milhões 
para Mato Grosso, que 
serão investidos na agri-
cultura familiar, conforme 
assinatura celebrada entre 
os governos do estado e o 
federal, com as presenças 
do ministro da Cidadania, 
Onyx Lorenzoni, e do go-
vernador Mauro Mendes.

Botelho considera o inves-
timento como um grande 
passo, pois vai ajudar a 
fomentar a agricultura fa-
miliar, dando condições de 
trabalho e renda.

“Trabalhamos muito pela 
agricultura familiar, sou 
um defensor por convicção 
porque minha origem vem 
da agricultura familiar. 
Esse programa conceden-
do recursos para que pos-
sa comprar da agricultura 
familiar é um passo muito 
importante, pois uma das 
grandes dificuldades para 
o agricultor é colocar o seu 
produto à venda. 

E esse programa faz exa-
tamente o que o pequeno 
agricultor não consegue, 
que é vender o seu pro-
duto. Então, o estado está 
auxiliando. Agora, precisa 
de outros investimentos 
como regularização fundi-
ária, programas que criem 
condições para que possa 
colocar os produtos nas 
prateleiras dos mercados. 

Uma série de ações e es-
pero que sejam feitas pelo 
governo Mauro Mendes e 
governo Bolsonaro. Acre-
dito que vamos ter novos 
tempos para a agricultura 
familiar”, avaliou Botelho.

A Lei 11.210/2020, de Edu-
ardo Botelho, autoriza o 
Poder Executivo a adquirir, 
preferencialmente, produ-
tos da agricultura familiar 
nas cestas básicas dos pro-
gramas assistenciais, po-
dendo ainda distribuí-los à 
população de baixa renda, 
aos grupos de vulnerabili-
dade social, aos hospitais 
públicos e asilos, enquan-
to perdurar a pandemia da 
Covid-19, bem como o esta-
do de calamidade pública, 
conforme Decreto nº 424, 
de 25 de março de 2020, 
prorrogado pelo Decreto 
nº 523, de 16 de junho de 
2020.

Para isso, deverá ser 
conforme a Lei nº 
10.638/17, que estabe-
lece a Política Estadual 
para Compras Governa-
mentais da Agricultura 
Familiar e dos Empre-
endimentos Familiares 
Rurais – Compra Cole-
tiva/MT, e da Lei Fe-
deral nº 11.326/06, que 
estabelece as diretrizes 
para a formulação da 
Política Nacional da 
Agricultura Familiar e 
Empreendimentos Fa-
miliares Rurais, dispen-
sadas à licitação.

De acordo com Botelho, 

Foto Reprodução

Da Redação/Com Assessoria

Deputado Eduardo Botelho é defensor ferrenho da agricultura familiar no Parlamento estadual

Projeto vai ajudar pequenos produtores rurais e oferecer alimentos de qualidade que 
serão distribuídos aos menos favorecidos assistidos por programas sociais

além da segurança ali-
mentar, essa lei represen-
ta um fôlego emergencial 
às dificuldades enfren-
tadas em decorrência da 
Covid-19, que ref lete di-
retamente na economia 
local.

“Temos que ajudar a 
agricultura familiar que 
foi imensamente prejudi-
cada com o fechamento 
das feiras livres, durante 
isolamento social neces-
sário para conter a proli-
feração do coronavírus”, 
disse Botelho, ao alertar 
que no momento de crise 
mundial é preciso ter res-

ponsabilidade e cuidados 
com os pequenos produ-
tores que dependem de 
apoio para fomentar o se-
tor e, consequentemente, 
gerar emprego e renda.

De acordo com o Progra-
ma Nacional para o For-
talecimento da Agricul-
tura Familiar – PRONAF, 
em âmbito nacional, a 
Agricultura Familiar res-
ponde por 38% do valor 
bruto da produção agro-
pecuária. Sendo respon-
sável por mais de 70% 
dos alimentos que che-
gam à mesa dos brasilei-
ros.



Notícia Max - Como senhor 
analisa a criação e os resul-
tados obtidos pelo Centro de 
Triagem Covid-19?

Gilberto Figueiredo – É um 
caso de sucesso, com uma ava-
liação daqueles que passam 
por lá de mais de 90% como 
um serviço excelente, onde 
as pessoas são tratadas com 
dignidade após realizarem um 
cadastro e até o final do circui-
to pelo nome, com segurança 
sanitária, por profissionais que 
foram treinados e dedicados a 
fazerem o melhor.

Estamos muito felizes com o 
trabalho, tanto é que nós cria-
mos um serviço para funcionar 
por 60 dias e prorrogamos por 
mais 60. Queremos, lógico, 
que essa pandemia acabe, mas 
enquanto houver a demanda e a 
necessidade da população pelo 
serviço do Centro de Triagem, 
vamos continuar atendendo.

Notícia Max - Como tem sido 
os investimentos da pasta no 
interior do Estado? O que 
isso representa, haja vista 

que o governo implantou uma 
quantidade significativa de 
leitos de UTI?

Gilberto Figueiredo – Hoje 
o Governo do Estado investe 
mais de R$ 30 milhões por mês 
para manter os leitos da Unida-
de de Terapia Intensiva (UTIs). 
Fizemos um incremento subs-
tancial em leitos para Co-
vid-19, ou seja, tem mais leitos 
para o vírus do que para outras 
especialidades. São mais de 
445 ativos em Mato Grosso. 

Soma esses esforços no inves-
timento que estamos fazendo 
de melhoria da infraestrutu-
ra dos hospitais e logo, logo, 
vamos divulgar e apresentar 
para a população o portfólio 
de investimentos e projetos 
que, com certeza absoluta, é o 
maior conjunto já feito na his-
tória do Estado, especialmente 
na saúde.

Notícia Max - O senhor acre-
dita que a pandemia no Esta-
do está terminando? Acredita 
em uma chegada rápida da 
vacina?

Gilberto Figueiredo – Gos-
taria que a vacina estivesse à 
disposição o mais rápido pos-
sível, mas não funciona desta 
maneira. A vacina quando che-
gar vai ser em uma fração mui-
to pequena para uma parcela 
da população, principalmente 
para os profissionais da saúde 
e grupos de risco. Isso deve 
começar acontecer, se tudo der 
certo, no final do ano ou início 
do próximo.

Já para uma alta escala da po-
pulação isso deve acontecer 
mais para o final do próximo 
ano. Então, essa pandemia não 
acaba do dia para noite, vamos 
conviver com o coronavírus, 
assim como influenza. Vamos 
ter uma população imunizada, 
se assim podemos dizer, natu-
ralmente pelo vírus, mas nes-
se momento estamos fazendo 
o teste sorológico para justa-
mente perceber qual é número 
da população já infectada.

Temos notícia, por exemplo, 
no estado do Amazonas de 
40% da população já foi infec-
tada, esse é um número, 40%, 

50%, muito próximo, onde a 
gente chega em uma situação 
muito confortável do controle 
da epidemia que ela se estabi-
liza, mas vamos ter que convi-
ver com medidas de precaução 
de proteção até termos uma 
vacina para imunizar toda a 
população.

Notícia Max - Como será o 
aproveitamento dos leitos de 
UTI no pós pandemia? Há al-
gum planejamento sobre isso?

Gilberto Figueiredo – Temos 
planos, tínhamos antes da pan-
demia. Estamos agoniados, 
pois queremos colocar ele em 
curso, mas a pandemia impede 
esses procedimentos.

Temos o exemplo do Hospi-
tal Estadual Santa Casa, onde 
ele está ‘rachado’ no meio. 
Mais de 100 leitos de UTIs e 
enfermaria neste hospital sen-
do pago por covid-19. Não dá 
para misturar os pacientes e 
queremos voltar o mais rápi-
do possível com programa das 
cirurgias eletivas. Temos um 
programa para fazer mais de 

30 mil, acabar com a fila das 
cirurgias eletivas, mas existem 
hoje impedimentos nacionais, 
do Ministério da Saúde, com 
as contingências para fazer-
mos isso.

Na pandemia ela tem que che-
gar ao estágio bastante baixo 
para que a gente possa ocupar 
toda essa estrutura que tinha e 
melhorou durante o período da 
crise sanitária.

Notícia Max - Os investimen-
tos na saúde tiveram um au-
mento durante a pandemia. 
Essa atenção terá continuida-
de?

Gilberto Figueiredo – Maior 
do que já foi feito. Como dis-
se, em breve vamos anunciar 
o maior investimento já feito 
na saúde em Mato Grosso. São 
brutais nossos desafios, com 
melhorias de todas as unidades 
hospitalares, com a construção 
de novos hospitais e melhorias 
tecnológicas deles sobre recur-
sos e estes temos garantido por 
todo esforço o Governo do Es-
tado fez na reforma tributária.

Gilberto Figueiredo
“A vacina quando chegar vai ser para uma fração pequena da população”

Nathany Gomes

O secretário estadual de Saúde, Gilberto Figuei-
redo, afirmou que quando a vacina contra novo 
coronavírus, a Covid-19, chegar em Mato Gros-
so, deverá ser distribuída inicialmente apenas 
para uma parcela pequena da população, prio-
rizando os profissionais de saúde que atuam na 
linha de frente de combate à pandemia e as pes-
soas classificadas no grupo de risco.

“Gostaria que a vacina estivesse à disposição 
o mais rápido possível, mas não funciona des-
ta maneira. A vacina quando chegar vai ser em 
uma fração muito pequena para uma parcela da 
população, principalmente para os profissionais 
da saúde e grupos de risco”, disse o chefe da 
pasta ao Notícia Max.

Ainda durante a entrevista, Gilberto adiantou 
que em breve o Governo do Estado deverá di-
vulgar um portfólio sobre o maior investimento 
no setor já realizado na história e que atualmen-
te a gestão possui uma despesa mensal de R$ 
30 milhões para manter os leitos da Unidade de 
Terapia Intensiva (UTIs) exclusivos para coro-
navírus funcionando em todo Estado.

“Queremos, lógico, 
que essa pandemia acabe, 
mas enquanto houver a de-
manda e a necessidade da 
população pelo serviço do 
Centro de Triagem, vamos 
continuar atendendo”

“ Fizemos um incre-
mento substancial em leitos 
para Covid-19, ou seja, tem 
mais leitos para o vírus do 
que para outras especiali-
dades” 
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Foto Reprodução

Secretário estadual de Saúde, Gilberto Figueiredo



Ano 6 - EDIÇÃO 248 - DATA 5 A 11 DE OUTUBRO DE 2020  06



7 Ano 6 - EDIÇÃO 248 - DATA 5 A 11 DE OUTUBRO DE 2020  07



08 Ano 6 - EDIÇÃO 248 - DATA 5 A 11 DE OUTUBRO DE 2020  

06

08

BENEFICENTE

Bazar solidário terá mais de 8 mil peças à venda
Foto Aline Valentin/Notícia Max

O Bazar Vem Ser Mais Soli-
dárioorganizado anualmen-
te pela primeira-dama Vir-
ginia Mendes, está de volta. 
O evento será presencial e 
irá acontecer entre os dias 6 
e 9 de outubro, a partir das 
9h, no Salão Nobre do Palá-
cio Paiaguás.

Nesta edição mais de 8 mil 
peças foram arrecadadas, 
com qualidade e diversida-
de de looks garantidos pela 
primeira-dama.

“Estamos preparando tudo 
com muito carinho. Eu pes-
soalmente me envolvi na 
arrecadação e alguns esti-
listas, como a Martha Me-

deiros e Roberto Cavalli, 
nos doaram muitas peças 
novas, lindas e exclusivas. 
Também vamos realizar um 
sorteio especial de uma joia 
da Miranda Castro Joalhei-
ra, que nos doou um colar 
em ouro branco da cole-
ção Butterfly. Agradeço de 
coração a ajuda de todos 
os parceiros, lojas, amigas 
pessoais e servidores que 
estão doando os itens para 
reverter em recursos e aju-
dar milhares de famílias 
carentes”, destacou Virgi-
nia.

Além do sorteio, o evento 
ainda contará com um des-
file de abertura que aconte-
cerá às 9h30, nos jardins do 
Palácio Paiaguás

Aline Valentin
Da Redação No bazar estarão à venda 

roupas novas e seminovas 
e também bolsas e asses-
sórios. Atendendo a todo o 
público, com roupas mas-
culinas, femininas, infantil 
e adulto.

As peças serão vendidas 
com valores acessíveis, a 
partir de R$ 20,00. Os pa-
gamentos poderão ser feitos 
em dinheiro ou cartão.

O evento é aberto ao públi-
co e o acesso será por or-
dem de chegada. 

Devido a pandemia será 
controlada a entrada de pes-
soas e também serão segui-
das as normas de segurança 
de controle da Covid-19. Todo o dinheiro arrecadado será convertido para ações sociais
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R$ 550 MILHÕES

Educação receberá investimento 
recorde em 2021, garante Mendes

A Educação Pública 
terá investimento 
recorde em Mato 

Grosso no ano de 2021. 
Conforme anunciou o go-
vernador Mauro Mendes 
(DEM), será feito um fi-
nanciamento de R$ 550 mi-
lhões para melhorar toda a 
estrutura escolar em todas 
as regiões de Mato Gros-
so, destacando que investir 
na estrutura da Educação 
é fundamental para que 
haja melhoria do ensino e 
também do rendimento de 
alunos, professores e servi-
dores.

“Esse investimento encurta 
o caminho para o futuro e 
antecipa o resultado, prin-
cipalmente, se esse recurso 
é corretamente aplicado. 

O ambiente adequado ins-
pira, motiva e conspira 
para que qualquer profis-
sional trabalhe até 30% 
melhor. Esse volume de 
investimento é para alcan-
çar o nosso objetivo final, 
que é melhorar o ensino na 
ponta”, ressaltou.

“No próximo ano teremos o 
maior investimento da his-
tória da educação pública 
desse estado. Vamos des-
tinar R$ 550 milhões para 
investir exclusivamente na 

Da Redação

09

Apenas este ano, os investimentos somam R$ 150 milhões, que estão sendo 
empregados na construção e melhorias das escolas da rede estadual de ensino

Mauro Mendes: “No próximo ano teremos o maior investimento da história da educação pública desse estado”

educação de Mato Grosso. 
Vamos continuar fazendo 
obras, mas o grande objeti-
vo é focar no pedagógico e 
garantir a melhoria do ensi-
no lá na ponta”, completou.

Apenas este ano, os inves-
timentos somam R$ 150 
milhões, que estão sendo 
empregados na construção 
e melhorias das escolas da 
rede estadual de ensino.

“O grande objetivo é fa-
zer com que nossos alunos 
aprendam e aprendam com 
qualidade”, diz a secretária 
de Educação, Marioneide 
Kliemaschewsk.

Conforme a titular da pas-

ta, O foco é na manutenção 
preventiva, na reforma ge-
ral da estrutura escolar, na 
revisão e reorganização de 
toda a infraestrutura mobi-
liária da escola e do parque 
tecnológico.

“Para ter uma ideia, há es-
colas que há mais de 40 
anos não passaram por re-
forma, nenhuma interven-
ção em sua infraestrutura”, 
destaca.

Mauro Mendes ainda res-
salta que as obras estão dis-
tribuídas em todas as regi-
ões de Mato Grosso, sendo 
que boa parte estava parada 
e foi retomada pela atual 
gestão.

“Temos dezenas de obras 
sendo feitas. Em Canarana, 
havia a Escola 31 de março, 
que estava demolida há um 
ano e meio. Fui no local du-
rante a campanha e os alunos 
estavam estudando em con-
teineres. 

Passei lá agora e a escola 
está praticamente pronta, 
com a comunidade feliz e os 
professores muito contentes. 
Um professor que está perto 
de aposentar até me disse 
que nunca imaginou que iria 
dar aula em uma escola tão 
bonita. O mesmo está acon-
tecendo em Rondonópolis, 
Cuiabá, Lucas do Rio Verde 
e em tantos outros lugares”, 
relatou.

Vale lembrar que em me-
nos de dois anos de gestão, 
o atual Governo de Mato 
Grosso conseguiu equi-
librar as contas públicas, 
colocar o salário do servi-
dor público dentro do mês 
trabalhado,

reorganizar o pagamento 
de fornecedores, trazer o 
equilíbrio fiscal e, princi-
palmente, duplicar o valor 
de investimento. 

Com isso, o Governo mais 
do que dobrou o valor a ser 
investido do primeiro ano 
de gestão para cá, só em 
recursos próprios.
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Novo jeito de fazer política

Vinícius Pardi defende o empreendedorismo 
e geração de empregos

Reprodução/Montagem

Candidato a vereador quer dar oportunidade para quem quer começar a trabalhar, 
para quem está desempregado e para quem quer abrir o próprio negócio

Vinícius Pardi: “Eu quero fazer a minha contribuição, deixar 
o meu legado para a sociedade apoiando quem quer trabalhar, 
quem quer empreender”

Candidato a vereador, Vinícius Pardi (Cidadania) diz 
defender uma forma diferente de fazer política, com 
três propostas que incentivem o empreendedorismo e 
geração de empregos. Ele diz que hoje não vê um po-
lítico oferendo isso para a população, sendo comum 
apenas os clichês de melhorias na saúde, segurança, 
infraestrutura, ou seja, o político transvestido de épo-
ca de eleição, aqueles que prometem o que está longe 
do alcance.

“O que nós defendemos é uma desruptura política. Eu 
quero fazer a minha contribuição, deixar o meu lega-
do para a sociedade apoiando quem quer trabalhar, 
quem quer empreender, apostando nisso como uma 
forma diferente de fazer política”, pontua.

As propostas do candidato estão baseadas na quali-
ficação do empreendedor, na qualificação da mão de 
obra e em novas oportunidades no mercado de traba-
lho, lembrando que isso reflete na geração de empre-
go e novos negócios, refletindo em toda sociedade.

“Eu venho de uma escola empreendedora, trabalhei 
no Sebrae e lá atuei na área de políticas públicas. En-
tão vi como era fazer o desenvolvimento das empre-
sas, fortalecendo o comércio e a economia local”, diz, 
justificando o seu perfil empreendedor.

Vinícius cita que foi por dois anos conselheiro na 
Confederação Nacional do Jovem Empresário, onde 
conheceu o projeto Minha Primeira Empresa, que au-
xiliava aquelas pessoas que queriam empreender, e 
não sabiam qual caminho percorrer.

“Foi esse projeto que me trouxe para a política. Esse 
projeto Minha Primeira Empresa já deu certo em 
Campo Grande, em Goiânia e Manaus. Eu trouxe esse 
projeto pra cá, reunimos com o prefeito, tentei levar 
esse projeto pra dentro da Câmara também, mas não 
teve continuidade”, lembra, ressaltando que vê uma 
falta do Poder Público em ajudar o empreendedor.

Vinícius destaca que trabalhará com soluções práti-
cas para mudar o dia a dia das pessoas, sendo que o 
principal objetivo com o projeto é fortalecer o cresci-
mento da economia local, gerando oportunidade de 
trabalho e renda.

Outro projeto que o candidato destaca envolve a ca-
pacitação voltada para o trabalho. Estando à frente 

da Associação dos Jovens Empreendedores, ele viu 
a necessidade de investimentos na qualificação da 
mão de obra, sendo assim, na campanha vem apre-
sentando o projeto onde cria um programa municipal 
nos moldes do Menor Aprendiz.

“Já existe essa lei no Governo Federal que permite a 
contratação de jovens de 14 a 24 anos para trabalhar 
como menor aprendiz. Só que a responsabilidade, 
capacitação e preparo desses jovens, a responsabi-
lidade fica com a empresa, e o empresário se sente 
desestimulado, pois vai

ter que contratar uma pessoa inexperiente, e se acon-
tecer alguma coisa nessa situação a responsabilidade 
é dele”, pontua, ressaltando que para solucionar essa 
questão, sua proposta é levar a capacitação desses 
jovens para dentro das escolas.

“Essa é nossa alternativa para poder gerar novas 
oportunidades para os jovens que querem se colocar 
pela primeira vez no mercado de trabalho. Se fizer-
mos essa capacitação nas escolas, podemos atingir 
nosso público alvo, levar um treinamento adequado, 
utilizando toda estrutura escolar”, completa o can-
didato.

Vinícius diz que após o processo de qualificação, 
esse jovem receberia um certificado e ampliaria as 
chances de ser contratado pela primeira vez, pois 
quando for em busca do primeiro emprego, poderá 
apresentar o certificado do curso que o capacitou 
para essa vaga.

O terceiro projeto destacado por Vinicius é a Esco-
la de Profissões, lembrando que hoje há uma grande 
defasagem no mercado de trabalho e a maioria da 
reclamação dos empresários é quanto à falta de mão 
de obra qualificada.

“Vários comerciantes nos falam que Cuiabá não é 
uma terra que não tem oportunidades. Muito pelo 
contrário, é uma cidade muito próspera e tem tudo 
para dar certo e crescemos muito nos últimos anos. 
Só que a grande queixa do empresariado é que Cuia-
bá não tem mão de obra qualificada”, cita.

Pensando nisso, Vinícius diz que tem a proposta 
muito semelhante ao Programa Aprendiz, que é vol-
tado para a rede escolar, que é a qualificação para 

os adultos que já estão no mercado de trabalho, im-
plantando que chamamos de Escola de Profissões, 
que seria a qualificação da população interessada 
em se aprimorar, oferecendo uma capacitação pra-
ticamente gratuita, com incentivos às instituições 
privadas que possam ser parceiras desse projeto, 
para que elas estejam preparadas para as vagas que 
estejam disponíveis no mercado de trabalho.

Então, apostamos nessas três principais propostas 
como o jeito de fazer uma política diferente.

“Vamos estar dando a oportunidade para quem quer 
começar a trabalhar, para quem está desempregado 
e para quem quer abrir o próprio negócio. Hoje não 
vejo um político chegando e oferecendo isso para a 
população, apenas os velhos clichês”, finaliza Viní-
cius.



11 Ano 6 - EDIÇÃO 248 - DATA 5 A 11 DE OUTUBRO DE 2020  

ARIES
A Lua Cheia desta semana revela a você uma nova identidade que deve ser 
propagada por meio de suas posturas e ações. Você consegue perceber o quanto 
vem mudando nos últimos meses? A vida lhe convida a encarar traumas que po-

dem ter sido exercidos por você, mas que ainda há tempo para reparar por intermédio de um 
novo estado de consciência. Sempre é tempo de florescer e entender o quanto as mudanças 
são bem-vindas para o seu processo emocional.

TOURO
A Lua Cheia desta semana vai trazer revelações emocionais que afetam o seu 
inconsciente e, consequentemente, retratam de forma profunda os sentimentos 
que vem sendo reprimidos há tempos. Haverá a oportunidade de curar traumas 

e de perceber melhor o quanto precisa mudar situações que intensificam medos, bloqueios 
emocionais e prisões. É importante entender que esse setor rege o inconsciente e muito do 
que você vem passando não está sob o seu controle. 

GEMEOS
A Lua Cheia desta semana vai revelar como você deve atuar com projetos, com 
um grupo de pessoas e também com os amigos. É uma semana importante para 

interagir com as suas ideias de uma forma mais autêntica, levando em consideração a sua 
nova identidade pessoal e profissional. Será importante empregar uma nova performance 
de liderança em suas atividades em grupo. É uma Lua Cheia que gera benefícios e maior 
consciência deste novo ciclo. 

CANCER
A Lua Cheia desta semana vai revelar o futuro, as metas e a carreira profissional. 
É uma semana importante para entender o quanto você está mudando o seu 
campo de atuação ou o quanto não se sente mais adequado a uma experiên-

cia profissional que se manteve intacta por muitos anos, contudo, neste novo processo 
evolutivo, a vida lhe convida a se encaixar a uma nova identidade profissional. Chegar a essa 
conclusão é um processo importante para vencer traumas ou situações que estão sendo 
sustentadas por você.

LEÃO
A Lua Cheia desta semana vai revelar as suas crenças, o campo filosófico e 
religioso, além de experiências em outras cidades. A vida lhe convida a se encaixar 

a uma experiência que tem mais a ver com a nova identidade que vem sendo formada há 
alguns meses. 

VIRGEM
A Lua Cheia desta semana vai revelar experiências financeiras e medidas a 
serem tomadas com recursos compartilhados, bens materiais, acertos de contas, 

empréstimos, aposentadoria, heranças e investimentos. É uma semana para promover novas 
posturas materiais. Para isso, é importante entender possíveis traumas que vêm sendo car-
regados e que, neste momento, é preciso superar, se o desejo é evoluir. 

Não deixe de falar as palavras deste Livro 
da Lei e de meditar nelas de dia e de noite, 
para que você cumpra fielmente tudo o que 
nele está escrito. Só então os seus caminhos 
prosperarão e você será bem-sucedido. 

Josué 1:8

Ingredientes 1 batata em cubos 
pequenos 1 cenoura em cubos 
pequenos 1 mandioquinha em 
cubos pequenos 1 xícara (chá) de 
vagem picada 1 xícara (chá) de bró-
colis picado 1 xícara (chá) de uva-
passa preta sem sementes 1 maçã 
em cubos pequenos 1 e 1/2 xícara 
(chá) de maionese 1/2 xícara (chá) 
de creme de leite Sal e cheiro-verde 
picado a gosto 15 canudinhos pron-
tos para rechear

ingredientes Como Fazer

Com a mudança de hábitos de higienização impostas pela 
pandemia do novo coronavírus, muita atenção se dá em manter 
as mãos e o rosto limpos. Mas é preciso ir além, e redobrar 
os cuidados com a higiene bucal, uma vez que descuidos 
com a boca podem aumentar as chances de contaminação de 
diversas doenças.

Veja as dicas abaixo:

Higienização – Além de escovarmos os dentes após as 
principais refeições do dia, precisamos nos atentar a alguns 
cuidados para que a higienização seja realizada de forma cor-
reta. O primeiro é evitar aplicar força na escovação, que deve 
ser feita de forma suave e com escova de cerdas macias para 
não machucar as gengivas.

Além disso, não dá para esquecer da língua e da parte 
interna das bochechas, pois elas retêm bactérias e devem ser 
igualmente higienizadas. 

Visitas ao consultório – Ainda que tudo esteja aparentemen-
te bem, é recomendável que uma visita ao dentista seja feita, no 
mínimo, a cada seis meses, pois problemas pequenos podem 
crescer, tornando-se perigosos – e caros – para o paciente. 

Alimentação – A alimentação pode ser inimiga ou aliada da 
saúde bucal. Os alimentos chamados “detergentes” são capa-
zes de ajudar a livrar os dentes de resíduos e gorduras, como 
a maçã, a cenoura, o kiwi, a acelga e o pepino, entre outros. 

Mudança de hábitos – Alguns hábitos comuns podem ser 
extremamente nocivos para a saúde bucal, como roer unhas 
e rasgar embalagens com os dentes, desgastando o esmalte 
ou mesmo provocando fissuras. O cigarro é também um dos 
maiores inimigos do sorriso perfeito, deixando os dentes ama-
relados, causando mal hálito e problemas gengivais.

Já o bruxismo, que consiste no ranger constante de dentes, 
não é bem um hábito, mas deve ser observado e tratado junto 
ao dentista. À longo prazo, além de dores de cabeça e outros 
incômodos, pode provocar desgastes severos ou até quebrar 
os dentes.

Cuidado com os tratamentos caseiros – Clareamentos feitos 
sem o acompanhamento do dentista, com auxílio receitas casei-
ras ou produtos comprados em mercados e farmácias podem

causar a corrosão do esmalte e manchar os dentes. Quem 
deseja melhorar a aparência do sorriso deve procurar um 
especialista de confiança, que realizará o procedimento mais 
indicado para cada caso.

Coloque a batata, a cenoura, a 
mandioquinha, a vagem e o brócolis 
em uma panela, cubra com água e 
cozinhe, em fogo médio, até ama-
ciarem. Escorra, coloque em uma ti-
gela, adicione a uva-passa, a maçã, 
a maionese, o creme de leite, sal e 
cheiro-verde, misture e leve à gela-
deira por 1 hora. Retire, recheie os 
canudinhos prontos com o salpicão 
e sirva em seguida.

Canudinho 
de salpicão

Cinco dicas para manter a saúde bucal 
em dia e prevenir contaminações!

LIBRA
A Lua Cheia vai trazer revelações importantes sobre como deve atuar no relaciona-
mento com uma pessoa. Você, em conjunto com uma pessoa significativa, precisa 
reformular a troca, para que ambos possam crescer e progredir juntos. A pessoa 

tocada pode ser tanto no âmbito pessoal ou profissional. Com certeza haverá a oportunidade 
de mudar a tônica da parceria e, dessa forma, tomar medidas mais interessantes ao se colo-
car no lugar do outro. A pessoa tocada está passando por um processo de amadurecimento, 
então também está transformando as próprias posturas.

ESCORPIÃO
A Lua Cheia desta semana vai revelar assuntos do trabalho e de como deve atuar 
em sua rotina, levando em consideração as tarefas que precisam ser lideradas por 
você. A saúde também é um ponto a ser avaliado, portanto analise a alimentação 

e a prática de exercícios físicos. É importante entender que a rotina está transitando um 
novo ciclo em, dessa forma, um desempenho mais consciente de sua identidade é uma ex-
periência que exige mais de você. Com o trânsito do planeta Mercúrio em seu signo, haverá 
a oportunidade de flexibilizar e de expor ideias de uma forma mais interessante. 

SAGITÁRIO
A Lua Cheia desta semana vai mexer com a autoestima, o automerecimento e, 
principalmente, com as relações de afetos. É uma semana importante para se en-

caixar a uma identidade que tem mais a ver com você neste novo ciclo de vida. Esse mesmo 
setor também impulsiona as relações com filhos, com o namoro e traz uma necessidade 
de avaliar o que gera realização nesta sua nova etapa de vida. É importante entender os 
traumas que podem bloquear o seu desenvolvimento, levando em consideração os assuntos 
mencionados acima. 

CAPRICORNIO
A Lua Cheia desta semana vai mexer com os assuntos familiares e domésticos, 
trazendo destaque a memórias do passado. A relação com pais e sogros também 

pode ser envolvida e, consequentemente, a experiência pode ser projetada em autoridades 
e em chefia. Os assuntos relacionados ao imóvel também podem ser requisitados neste 
período.

AQUÁRIO
A Lua Cheia vai revelar os seus sentimentos mais profundos na relação com as pes-
soas do seu convívio ou contatos que vêm sendo concretizados neste período. Esteja 

atento a contatos, reuniões, treinamentos, estudos e viagens. É uma semana para entender 
possíveis traumas que precisam ser curados, principalmente com parentes, com foco em 
irmãos, mas analise também as relações de convivência.

PEIXES
A Lua Cheia traz revelações importantes sobre como pode atuar no setor 
financeiro. Você está em vias de curar traumas e situações que impulsionam novas 

formas de ganhos ou mesmo uma administração financeira voltada a uma nova performance 
da sua identidade profissional. É uma semana importante para identificar a sua vocação e 
encarar os desafios como uma forma de aprimoramento.
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Você está em busca de um bom filme para ver 
na Netflix!?

Confira esse filmaço que preparamos pra você!!

A CAMINHO DA LUA (23/10)
Por ser apaixonada por ciência, Fei Fei 
constrói um foguete e parte para a lua a fim 
de comprovar a existência de uma deusa 
lendária. Chegando lá, descobre um mundo 
repleto de criaturas fantásticas. A animação 
foi dirigida por Glen Keane, criador de per-
sonagens icônicos da Disney como Aladdin, 
Tarzan e Ariel.
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Pedro Monteiro dando o ar da 
graça no mercadão em Sampa!

Mônica Teixeira, iluminando a 
coluna da semana!!

O top maquiador Joubert Faria, 
mostrando todo seu charme!!

Aniversariante mais especial do 
ano... Minha baby, Antonella Car-
valho, completando 6 primaveras! 
Mamy ama muito! Deus abençoe!O belo e competente 

arquiteto Eduardo 
Garcia!!


